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Ata da Quarta Sessio Ordinaria do Segundo Periodo da Terceiragea
Décima Nona Legislatura, realizada no dia nove de agosto do ano de dois mikeseunetérie trés, no
Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimental, 0 vereador
SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder Legislativo, deu boas-
vindas a todos, e iniciou a sessdo com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO DAS
LIDERANCAS: O vereador PROF. JOSAFA GONCALVES (PL) registrou a presenga dos
profissionais e alunos da Escola Santa Luzia do Bairro Amparo no plendrio, que estiveram
conhecendo a Camara Municipal de Santarém. Também registrou que apresentara um
requerimento ao Poder Executivo solicitando a climatizacao das salas da escola Santa Luzia, para
que na entrega do educandario, além da reforma, recebam-na toda climatizada. Informou que, neste
momento,as criangasesto na escola do Legislativo com o diretor Edinairo Barbalho. Relatou que
os alunos lhe entregaram umacarta aberta a qual deseja protocolar a Mesa Diretora, que esta
relacionada a linha de pensamento a respeito do que aconteceu no dia 8 de janeiro no Congresso
Nacional em Brasilia e na Camara dos Deputados. O vereador ERASMO MAIA (UNIAO
BRASIL) registrou o contentamento dos trabalhos de todos parlamentares, das liderangas
comunitarias no que diz respeito a aplicagAo de recursos, em especial, a Secretaria Municipal de
Educagéo -SEMED, que é uma secretaria que tem sido agraciada. Informou que foi publicado
mais uma chamamento publico na Secretaria, registrando umalista de 25 obras de gindasios e de
quadras poliesportivas. Recordou que ano passado a Casa aprovou um recurso de suplementacado
para as obras de gindsios, e ontem foi publicado 25 que serao distribuidas as comunidades do
planalto santareno, area urbanada cidade. Registroua1

Salisfacao, porque ja sao praticamente 18
obras entregues e agora 0 municipio lang¢a mais 25. Ainda, sobre 0 municipio investir em
equipamento de energia solar nos prédios publicos, relatou da primeira escola a ser entregue com
energia solar em Santarém que é a escola Tereza Neuma, na comunidade do Tabocal. Destacou
que este investimento tem muito o que contribuir com a minimizagéo de custos; além dessa
entrega, também ocorreu de oito 6nibus escolares. Por fim, registrou que deve ser entregue nesta
quinta-feira a CEMEI da Area Verde, encerrando as 11 creches que foram iniciadas no governo
ainda dos ex-prefeitos Maria do Carmo e Alexandre Von. O vereador ANDREO RASERA
(MDB) registrou que a 5* Colheita de Milho deve acontecer na fazenda Lavras no municipio de
Belterra, de propriedade do presidente do Sindicato Rural. Na oportunidade, convidou a todos os
vereadores para a abertura do evento, registrando que ha entre Mojui, Belterra e Santarém,
aproximadamente, 100 mil hectares de milho plantado. Destacou que sao aproximadamente quase
dois mil empregos e uma movimenta¢do financeira que ocorre nas mais variaveis cadeias
produtivas proximos a R$ 800 milhdes, o que demonstra a responsabilidadesocial e a sustentavel,
ressaltando que ha consciéncia que no Para, na regiao Amazonica, também se produz alimentos.
Também convidouos pares para o Festival da Farinha, na comunidade Cucuruna no Eixo Forte,
onde se faz o resgate cultural da Agricultura Familiar a qual precisa de uma atengao do poder
publico. Também relatou da Camara de Diretor e Lojista— CDL, que estara comemorando 50 anos
de existéncia no municipio de Santarém. Concluiu parabenizando o diretor Gentil Gongalves pela
brilhante iniciativa de fazer o Jubileu de Ouro do CDL. A vereadora Enf. ALBA LEAL (MDB)
convidou todas as mulheres e a populacao santarena para uma audiéncia publica que vai acontecer
na proxima quinta-feira no plenario da Casa, que deve tratar sobre a Violéncia Contra a Mulher.
Mencionou que no primeiro semestre de 2023, aconteceram trés feminicidio no municipio,
inclusive no distrito de Curuai, Lago Grande. Citou as trés ocorréncias em Santarém, e parabenizou
a policia pelo trabalho desempenhado. Destacou que a Camara Municipal instituiu a Procuradoria
da Mulher que funciona ativamente nessas causas, existe uma lei de sua autoria que institui a
Campanha Agosto Lilds, que é 0 més de enfrentamento e de conscientizagao sobre a violéncia
contra a mulher, ent&éo, queria parabenizar a Raquel Campos que é presidente do Conselho da
Mulher, toda a rede de protecao a mulher e demais org4os de seguranga. O vereador ELIELTON
LIRA (AVANTE) relatou sobre o respeito da obra da Dom Federico no trecho da Maringa no
Bairro do Urumariaté 0 Bairro do Jaderlandia, passando pelo bairro do Maica, pelo bairro do Jutai
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do Jutai, e ha muito tempo nao acontecia uma obra de pavimentagao asfaltica naquela regido. Disse
que fica feliz de ter feito parte desse projeto desde a discusséo do projeto para garantir o
investimento de cerca de R$ 10 milhdes de contrapartida do Estado, que foi um dialogo com o ex-
deputado Hilton Aguiar, que foi umpedido seu através de um requerimento que foi atendido que
vai contemplar diversos bairros. Retificou o que tinha dito na segunda-feira sobre a pavimentacdo
da Rua Planalto e Haroldo Veloso no bairro de Santana, que séo duas vias importantes que vdo
desafogar o transito de outros bairros, mas que n&o citou o responsavel pelo investimento
viabilizado pelo ex-deputado estaduale a atual secretdrio de governo aqui da calha Norte Deputado
José Maria Tapajés, que conta com a contrapartida do municipio. Parabenizou o prefeito Nélio
Aguiar que tem sido um gestor comprometido em garantir essas obras. Finalizou convidando os
pares para uma visita a Comunidade Sao José Operario para tratar sobre 0 microssistema de agua
que brevemente de ser inaugurado, juntamente com o prefeito Nélio Aguiar e ex-deputado Hilton
Aguiar, que é 0 autor da emenda. O vereador GERLANDE CASTRO (PSB) também citou sobre
o feminicidio no Brasil, lamentando as ocorréncias ressaltando que o poder judiciario precisa
entrar em a¢do e mudaressa realidade. Em seguida, lamentou, ressaltando que tem situagdes que
nao conseguem entender, pois todos sabem da dedica¢g&o do governador Hélder Barbalho para com
o Estado do Para. Enfatizou que nao é culpa do Governador, mencionando que nao tem papel para
fazer receita para o médico de pacientes que sdo atendidos na Unidade de Referéncia Especializada
- URES, mas 0 governador tem mais de 22 médicos para atender, e néo tem papel para fazer a
receita, frisando que é licitacAo que falta. Concluiu desabafando sobre a situac¢éo lamentavel da
URES no municipio. TEMPO DAS BANCADAS: A vereadora ADRIANA ALMEIDA
(UNIAO BRASIL) fez registro sobre Alter do Chao, relatando que esteve observandoa situacao
de algumas ruas esburacadas no balneario. Além dessa situacgéo, mencionou sobre o lixo,
destacando que o Sairé se aproxima, e a via em frente ao Sairddromoesta destruida. Citou também
sobre a auséncia de banheiros em Alter do Chao, proponho convidar os secretarios para cobrar as
providéncias necessarias. Registrou também que no recesso parlamentar esteve varias vezes no
Hospital Municipal de Santarém ouvindo a comunidade, enfatizando que a sua impressao foi de
que a situagdo da unidade piorou. Relatou que chegou a conversar com trés m&es que sofreram
negligéncia médica, enfatizando que nfo culpa médico, pois nesse caso o médico nao faz milagre,
pois existe a negligéncia dentro da unidade. Relatou que chegou a receber uma ligacao de uma
mae dizendo queseu filho estava perdido por falta de leito; também destacou sobre a necessidade
de contratar técnicos de enfermagem,pois havia uma técnica para cuidar de 100 pessoas. Pediu a
Comissao de Satide que consiga ser mais objetiva, destacando ser preciso agir, pois sdo varios
casos negligentes recorrentes acontecendo na unidade. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL)
sobre a quest&o da Saude registrou que existe alguns problemasde financiamento para oferecer a
qualidade que todos esperam, mas humaniza¢éo nao é problema de financiamento, entao espera
que a Secretaria de Saude posso estar acompanhandoa fala da vereadora Adriana Almeida, assim
como os parlamentares da Casa para estarem encaminhando providéncias. Em seguida, destacou
sobre o edital da SEMEDquevai construir 25 quadras no Planalto e na Zona Urbana de Santarém
no valor de mais de R$ 34 milhdes. Destacou quatro delas, que foram pedidos encaminhados
através do seu mandato, citando a quadra coberta para o Sao Raimundo da Palestina, que
recentemente teve a sua escola ampliada e reformada; para o S4o Pedro do Arapiuns; para a
comunidade de Estrada Nova, que recentemente recebeu o asfalto, uma demanda parlamentar do
ex-deputado e secretario Regional de José Maria Tapajés com contrapartida do municipio de
Santarém através do prefeito Nélio Aguiar; também estara sendo contemplada com uma quadra
coberta a escola do Solimdes no Tapajos, que em uma visita com a secretaria Maria José,
registraram esse compromisso com a escola. Destacou que queria fazer esse destaque porque como
parlamentar, recebeu essas demandas e encaminhou ao Poder Executivo, pois fica feliz quando vé
que vai ser dado a execucdo dessas obras. Finalizou agradeceu ao prefeito Nélio Aguiar, e a
secretaria Maria José Maia pelo empenho. Concluido 0 Grande Expediente, deu-se inicio a
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Primeira Parte da Ordem do Dia, com a discussao da ata do dia 02 de agosto de 2023, que foi
aprovada por unanimidade. Em continuidade, houvea leitura dos expedientes recebidos: MEMO.
074/2023 — GAB. Ver. Erlon Rocha (MDB); MEMO. 080/2023 — GAB. Ver. Aguinaldo
Promissoria (Unido Brasil). Foram encaminhados as comiss6es pertinentes: PROJETO DE LEI
2469/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD), que torna obrigatoria a afixagao de
cartazes, placas ou faixas na rede escolar municipal de Santarém alertando para os danos causados
pelo fumo, por bebidas alcodlicas e por outras drogas. PROJETO DE LEI 2468/2023, de autoria
do vereador Alysson Pontes (PSD), que cria o “Banco do Livro” no ambito do municipio de
Santarém e da outras providéncias. PLTER 48 a 57/2023, de autoria do Poder Executivo.
TRABALHOS ACATADOS: Pedido de Informagao 118/2023, de autoria do vereador Biga
Kalahare (PT); Pedido de Informagao 119/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Uniao
Brasil). Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussdo e votacao
das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mocao de Aplausos 245/2023, de autoria
do vereador Silvio Neto (Unido Brasil); Mocgao de Aplausos 246/2023, de autoria do vereador
Josafa Gongalves (PL); Mogao de Aplausos 247/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT);
Mogao de Aplausos 248/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT); Mogao de Aplausos
249/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT). Em seguida, entrou em pauta o PROJETO
DE LEI N° 690/2023, de autoria do vereador Alysson pontes (PSD), que institui no ambito do
municipio de Santarém o Dia Municipal do Jovem Adventista do Sétimo Dia, e da outras
providéncias. Aposa leitura do projeto com seu parecere justificativa, este foi aprovado em 1’ e
2° discuss40 por unanimidade. Dando seguimento a sessdo, foi aprovado a incluséo em pauta do
PROJETO DE LEI 077/2023, de autoria da vereadora Alba Leal (MDB), que dispde sobre
alteragao da denominacgaéo da UMEI Educar para Crescer no distrito de Curuai, regiao do Lago
Grande para CEMEI Professora [rene de Oliveira Serrao. Aposa leitura do projeto com seu parecer
e justificativa, este foi aprovado em 1* e 2* discussdo por unanimidade. Foi aprovado a inversao
em pauta, do requerimento 1764/2023, de autoria do prof. Josafa Gongalves (PL); e a incluséo em
pauta do requerimentos 1777/2023, de autoria da Mesa Diretora. Ambos os trabalhos foram
aprovados por unanimidade. Chegando ao término do horario regimental, 0 presidente SILVIO
DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para
préxima sessio. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO
NETO (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE(PT); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL);
ALYSSON PONTES (PSD); CARLOS MARTINS (PT); GERLANDE CASTRO (PSB);
JUNIOR TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA (PSC); ANDREO RASERA (MDB); DIDI
FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB); ALEXANDRE MADURO (MDB); ENF.
MURILO TOLENTINO (PSC); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ADRIANA
ALMEIDA (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB); JANDER ILSON PEREIRA
(UNIAO BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE). VEREADORES AUSENTES COM
JUSTIFICATIVA: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); ERLON ROCHA
(MDB). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para
constar, mandou lavrar a ata, que depois de7,discutida e aprovada sera assinada por quem de
direito.
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